

Dengan model transaksi yang seperti inilah akad rahn merupakan salah satu akad yang dianggap menguntungkan bagi para pihak yang melaksanakan akad tersebut.

Praktik hutang piutang dengan memberikan suatu jaminan ini kembali mencuat setelah banyaknya masyarakat sekitar kita yang telah melakukan akad tersebut untuk mengatasi masalah yang mereka hadapi. Banyak sekali hal atau alasan yang melatar belakangi terjadinya praktik hutang piutang dengan memberikan suatu jaminan diantaranya adalah prosesnya yang bisa dibilang cepat dan sederhana sehingga mereka (orang yang berhutang) bisa mendapatkan uang yang mereka butuhkan dengan cepat hanya dengan menjaminkan barang yang mereka miliki. Alasan lain yang melatar belakangi terjadinya praktik hutang piutang tersebut adalah karena dalam akad rahn, orang yang menjaminkan barangnya masih dianggap sebagai pemilik barang tersebut meskipun barang itu telah dijadikan jaminan, sehingga orang yang menjaminkan barangnya tidak begitu khawatir akan kehilangan barang tersebut karena ketika dia bisa melunasi hutangnya, maka barang tersebut akan kembali kepadanya.

Pada dasarnya kegiatan hutang piutang dengan menggunakan jaminan ini dalam Islam biasa disebut dengan rahn. Secara bahasa, rahn berarti *الثَّبُوتُ وَ الدَّوَامُ* "as-Thubuṭ wa ad-Dawām" yang diartikan tetap dan lama. Ada juga yang mengartikan bahwa rahn sebagai *الْحَبْسُ وَ اللِّزْمُ* "al-

belum mampu melunasi hutangnya maka sawah tersebut akan terus dimanfaatkan oleh murtahin bahkan sampai turun temurun kepada anaknya. Jika rabin mampu melunasi saat sawah tersebut masih ditanami oleh murtahin, maka pengembalian sawah harus menunggu musim panen terlebih dahulu.

Dalam kesimpulannya dijelaskan bahwa tradisi hutang dengan sistem bologadai di Desa Jotosanur Kecamatan Tikung Kabupaten Lamongan termasuk 'urf yang tidak bisa dijadikan sebagai pertimbangan dalam menetapkan hukum syara'. Karena transaksi ini termasuk 'urf fasid yang tidak diakui kehujujahannya karena bertentangan dengan dalil syara' dan kurang memenuhi persyaratan dari rukun rahn.²⁰

Berdasarkan dari beberapa kajian yang telah diuraikan di atas maka jelas bahwa memiliki kesamaan dengan penelitian yang sedang penulis lakukan. Persamaan yang dimaksud adalah bahwa penelitian terdahulu dengan penelitian dari penulis membahas tentang rahn atau hutang piutang dengan memberikan suatu jaminan, dan yang lebih spesifik adalah rabin memberikan barang jaminan berupa sawah. Sedangkan perbedaannya adalah pada beberapa kajian pustaka di atas membahas tentang pemanfaatan sawah gadai oleh murtahin, gadai tanpa adanya jangka waktu, dan juga membahas tentang pengambilan sisa uang penjualan barang jaminan. Sedangkan dalam penelitian ini penulis akan membahas penahanan sawah sebagai jaminan

²⁰ Miftahul Jannah, "Analisis 'Urf Terhadap Tradisi Hutang Dengan Sistem "Bologadai" Di Desa Jotosanur Kecamatan Tikung Kabupaten Lamongan", (Skripsi--UIN Sunan Ampel Surabaya, 2016).

